

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE PROTECCIÓN CIVIL.

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas, del día dieciocho de enero del año dos mil doce, en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014 (12 norte 607), Barrio El Alto, Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

CONSEJEROS CIUDADANOS.

TUM. Edgar Varela Cortés.	Presidente del Consejo Ciudadano de Protección Civil.
Mtro. Simeón Carmona Gutiérrez.	Secretario del Consejo Ciudadano de Protección Civil.
Tec. David Silva Aguilar.	Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de Protección Civil.
TUM. Mario Fortiz Teutli.	Consejero.
Mtro. Julián Villalobos Pérez	Consejero suplente del T.U.M Mario Fortiz Teutli.
Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.	Consejero.
Lic. Erich Junghanns Diestel.	Consejero.
Arq. David Del Carmen Vázquez.	Consejero.
Ing. Miguel Ángel Anzures Vega.	Consejero.
TUM. Rosalba Ramos Valdivieso.	Consejera.
TUM. Alfonso Lamadrid Hernández	Consejero suplente del T.U.M. Rosalba Ramos Valdivieso.

AUTORIDADES E INVITADOS.

Maricruz Cúe Muñoz.	Suplente del Reg. Lic. José Luis Carmona Ruiz, Presiden de la Comisión de Seguridad Pública.
Yadira E. Flores Neri.	En representación del Reg. Jaime Alberto Zurita García, Presiden de la Comisión de Gobernación y Justicia.
Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.	Director de Bomberos.
Lic. Filomeno Rojas.	Subdirector de Bomberos.
Comandante Julián Palomar del Valle.	Subdirector de Bomberos.
Aarón Arrieta García.	Comisión de Seguridad Pública Municipal.
Lic. Maritza Pineda Flores.	Asesora de la Comisión de Gobernación y Justicia.
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

Con el fin de celebrar la Sesión Ordinaria del Consejo Ciudadano de Protección Civil del mes de enero 2012 bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Estado, planes y proyectos del Heroico Cuerpo de Bomberos del Estado de Puebla. (Por confirmar)
4. Balance de la 3era entrega de reconocimientos.
5. Asuntos generales.
 - Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión.

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Saludó y dio la bienvenida a la primera reunión de trabajo en las nuevas oficinas del IMPLAN, deseándoles feliz año, presentó al Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo director de Heroico Cuerpo de Bomberos quien presentó el estado, planes y proyectos del Cuerpo de Bomberos y les dio la bienvenida.

Continuó con el orden del día, el pase de lista y se aprobó el acta de la sesión anterior.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Hizo una presentación que contenía lo siguiente:

- Heroico cuerpo de bomberos: es una institución de servicio a la ciudadanía, indispensable para la protección y el desarrollo de la vida cotidiana de la gran ciudad.

No se debe de pasar por alto que es el producto de un arduo trabajo de más de 100 años de sacrificio y entrega han hecho que sus integrantes sean el orgullo de nuestra sociedad.

Los servicios que proporcionan tanto en prevención como control de:

- Incendios
- Incidentes con materiales peligrosos, manejo y control de derrames químicos.
- Atención pre hospitalaria (paramédicos, hoy cuentan con otras dos ambulancias).
- Salvamiento de personas en emergencia.
- Rescate de animales, rescates de montaña, inundaciones, riadas, asistencias en accidentes de tránsito.
- Remoción de panales de abeja.
- Caída de árboles y otros siniestros.
- Ayuda comunitaria y primeros auxilios.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

- Cuentan con siete estaciones en la ciudad, dos estaciones foráneas una en Tepeaca y otra en Huejotzingo. Con 349 elementos de los cuales 220 son operativos y 29 administrativos.
- Tienen cinco motobombas y una escala, 12 carros tanques, un camión tipo plataforma, una grúa y un vehículo de rescate, además de los vehículos ligeros.

Se llevan a cabo todas las medidas preventivas, se visitan todos los negocios para verificar que cuenten con las medidas básicas contra incendios.

Se planteó la problemática de escases de recursos para combustibles.

Su presupuesto proviene de la Secretaría de Seguridad Pública. La actividad del cuerpo de bomberos rebasó el presupuesto 2011 de gasto en combustibles en un 70%. Recibieron un presupuesto de un millón sesenta y seis mil pesos y gastaron un millón doscientos ocho mil pesos, la Secretaría enfrentó esa diferencia.

En lubricantes y aditivos se excedieron de 27,000 a 77,000 ya que entró también el mantenimiento a automóviles.

En refacciones se excedieron 30%. De 299,000 a 390,000.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- ¿El municipio no cuenta con un departamento de bomberos?

TUM. Edgar Varela Cortés.- Expresó que bomberos es parte del Gobierno del Estado, es una extensión de la Secretaría de Seguridad Pública. El municipio no cuenta con bomberos. Y preguntó ¿De cuanto es el porcentaje de servicios que se cubren mensualmente?

Comandante Julián Palmar del Valle.- Alrededor de 400 servicios: fugas de gas, accidentes de vehículos, incendios...

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- El comandante Rojas es el director sub-operativo del Heroico Cuerpos de bomberos, el comandante Julián Palomar es el subdirector administrativo. Pertenecen a la policía estatal dentro de la Seguridad Pública.

Tec. David Silva.- Se tiene una diversidad de tanques estacionarios en las azoteas, que ya no se usan, así como a muchos portátiles que ya no se usan a raíz de la introducción de tuberías de gas natural de la empresa Maxi Gas que han provocado siniestros, las válvulas de seguridad o llaves se oxidan y pueden llegar a provocar accidentes. Preguntó si el cuerpo de bomberos hacia algo ante esa problemática.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Explicó que su intención es hacer un grupo proactivo en vez de hacer un grupo reactivo. Aún no se tiene un plan de acción específico, pero se planteará un plan y una estrategia.

TUM. Alfonso Lamadrid Hernández.- La situación que se vive día a día con los cilindros de gas en mal estado es grave, comentó que hace un mes le dieron un tanque de gas con fuga y lo que hizo la empresa fue decirle que primero tenía que llamar a bomberos, si no la empresa no podía hacer nada.

Es un problema que se viene arrastrando desde hace muchos años. Hay situaciones en las que se les pide a las personas un dictamen de gas sobre la instalación o de la duración de sus tanques de gas.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

¿Se tiene algún plan para las gaseras que están operando con tanques en mal estado?

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Dijo que tienen un alto índice de llamadas por olores (gas), todos los días acuden a inspeccionar tanques con fuga, tanques prendidos, algunas veces nada más es el olor de que se vació un tanque. Es una labor continua.

Expresó que no está de acuerdo con que se les ubique como un grupo reactivo, ellos no tienen las facultades para poder sancionar o normar. Consideró que si el consejo de protección civil tiene una propuesta contarán con todo el apoyo de bomberos. Entre mas sean proactivos menores riesgos habrá y podrán desempeñar mejor su trabajo.

Maricruz Cúe Muñoz.- Tengo dos preguntas, ¿El gas natural no será viable en mercados y casas?

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Si es funcional.

Maricruz Cúe Muñoz.- Esa sería una estrategia.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Añadió que se podría frenar el riesgo de los tanques estacionarios.

Maricruz Cúe Muñoz.- En otra cuestión, existen lugares donde almacenan tanques de gas, estos sitios funcionan como tiendas, ya que cuando las personas se quedan sin gas acuden a estas y se los venden, aun precio más alto, alrededor de 20 pesos más de lo normal, sobre esta situación preguntó ¿no se podría hacer un operativo por parte de Protección Civil?

Le han llegado reportes de algunos lugares así, se han llevado a cabo operativos, pero no se ha visto ninguno en el que lleguen y realmente saquen todos los tanques de gas, se debe tomar en cuenta que es una bomba de tiempo latente, no solo para la casa en donde se encuentren los tanques sino para toda la cuadra o la colonia.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Mencionó que la parte fundamental para prevenir un delito es la denuncia, si nosotros no denunciarnos, se siguen alimentando condiciones de riesgo. Mencionó que enviaron otra vez la invitación a Protección Civil municipal y no hay respuesta. Consideró que es responsabilidad de la unidad Municipal de Protección Civil realizar operativos en conjunto con la Policía Municipal.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Reiteró nuevamente que su labor es prevenir. Bomberos no puede sancionar, pero si pueden crear medidas preventivas, hacer una inspección, tomar un reporte y dárselo a Protección Civil para que tome las medidas necesarias.

Maricruz Cúe Muñoz.- Propuso que cuando bomberos llegue, también debe llegar Protección Civil, la Policía un tipo operativo.

TUM. Edgar Varela Cortés.- ¿Cuándo podrán tener una reunión con el Comandante de Bomberos, Policía y Protección Civil?

Maricruz Cúe Muñoz.- Esta en toda la disposición y convocó a Protección Civil.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

TUM. Edgar Varela Cortés.- La reunión será la sesión extraordinaria.

Maricruz Cúe Muñoz.- Pidió que no fuera el jueves ya que tenía sesión con el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Sugirió que se abordara el tema en la sesión del consejo Ciudadano Seguridad Pública.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- De igual forma añadió que se podrán presentar estadísticas, los reportes de fugas de gas, los servicios a los que acudieron durante el 2011.

TUM. Alfonso Lamadrid Hernández.- Propuso hacer un comparativo entre 2010 y 2011. Para este año se integren a la jornada metropolitana de capacitación, incluirlos en la parte preventiva. Se han enfocado mucho a la parte de la emergencia y han olvidado la parte preventiva, hay mucha información en internet a través de CENAPRED, folletos etc.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Existe la posibilidad de sea para la primera semana de febrero, o tener un espacio de tiempo de dos semanas para poder presentar todo lo que se planteo, las acciones a realizar, fechas de operativos, zonificación de la ciudad, para un propuesta firme. Propuso que en los operativos se encuentre el comandante de bomberos, la policía y una comisión del Consejo de Ciudadano de Protección Civil que sería la parte de los ciudadanos. Sometió a votación la propuesta. Resultó aceptada.

TUM. Alfonso Lamadrid Hernández.- Se tendrá como acción la parte del municipio y la parte del Estado representada por el Heroico Cuerpo de Bomberos, el Consejo podrá apoyarlos con las campañas de medidas preventivas.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Propuso que se reúnan para establecer la comisión y empezar a trabajar con esos datos para la presentación.

Tec. David silva Aguilar.- Señaló que realizar operativos no resolverá el problema, sólo será un desgaste, pérdida de tiempo y finalmente será un labor infructuosa. Propuso que en la ley el párrafo que contenga la situación de los tanques estacionarios se modifique. Por ejemplo que no se haga ni una instalación de gas natural por parte de la empresa si no antes la casa retira su línea de gas LP.
En el municipio del Puebla hay aproximadamente 80,000 tanques estacionarios. Consideró que los operativos no ayudarían mucho. Pidió que estuviera presente el Regidor de Seguridad Pública para cerrar realmente un plan de trabajo para resolver el problema de "cuajo" que se viene arrastrando desde hace 20 o 25 años desde que el profesor Melgarejo Palafox estaba en el SPB. (sic)

TUM. Edgar Varela Cortés.- Los operativos son funcionales porque se van a detectar lugares de venta clandestina en base a la denuncia.

Lic. Filomeno Rojas Martínez.- Es Subdirector del cuerpo de bomberos, consideró que también se tiene que generar conciencia a los ciudadanos para que revisen sus tanques.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

Hay muchas unidades que venden gas pero no transportan adecuadamente los cilindros de gas, se saltan los topes o conducen muy rápido, las válvulas se votan es muy riesgoso. Las inspecciones que se realizarían en las empresas y las camionetas que venden.

Maricruz Cúe Muñoz.- Coincidió con el punto de vista del director de del cuerpo de bomberos. Además aclaró al Tec. David Silva Aguilar que si el regidor de Seguridad Pública no asiste es porque ella tomo protesta en el Consejo.

Lic. Erich Junghanns Diestel.- Estuvo de acuerdo con lo que dijo la Lic. Maricruz Cue Muñoz y con lo que dice el Tec. David Silva, no esta de a cuerdo con que ninguna empresa abra ninguna línea mas si no se retira el tanque antes.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Les recordó a los consejeros utilizar su personalizador para poder así tener un orden del uso de la palabra.

Mtro. Simeón Carmona.- Saludó y agradeció la presencia del Heroico Cuerpo de bomberos que es una institución en materia de seguridad social.

Señaló que no tienen un Atlas de riesgo, tiene el atlas de peligros naturales es parte de lo que necesita la institución como bomberos pero no se tiene una prevención formal como tal, no se reconoce de manera permanente el riesgo de los tanques de gas o de las redes.

Por su experiencia comentó que para instalar un tanque estacionario es necesario que cuente con una responsiva y todo un estudio técnico. Sin embargo no se esta verificando, hay dos cuestiones, lo legal y lo normativo.

Hay responsabilidad penal directamente sobre las instituciones que no verifican. Toda la red de gas tiene fugas y no es de fácil control. Esto es precisamente lo que se tiene que revisar.

Se tiene un reglamento de construcciones que en este momento se esta revisando en el municipio, se supone que tiene que ver con la instalación de los peritos formales que tienen que ver con la infraestructura y también la del gas. No hay peritos profesionales, no es solo que deban tener conocimientos técnicos si no que sepan cual es el manejo del tipo y manejo del material que se va a distribuir. Sugirió que bomberos participen en la revisión y que de manera formal se incorporen para que no les carguen la responsabilidad.

Recalcó que es necesario que identifiquen las redes de gas, las que se utilizan y las que no ya que podrían haber riesgos en la construcción de casas. Es necesario que se revise. Son algunas cuestiones que el Heroico Cuerpo de Bomberos, La Comisión de Seguridad Pública del municipio y la Secretaría de Seguridad deben formalizar.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Están disponibles para participar en el reglamento de construcción, hace mucha falta la opinión de los expertos en incendios. Participarán con todo gusto y compartirán sus conocimientos. Mencionó que quine tiene la facultad para regular es Protección Civil Municipal, Protección Civil del Estado es quien debe encargarse de ver las redes o conductos de gas natural.

Ing. Miguel Ángel Anzures.- Unidad de verificación en gas, respecto a lo que se comentó ofreció capacitación, hay aspectos legales muy claros, tipificados, en el reglamento y distribución de gas con diferentes actores, con los diferentes ámbitos de gobierno, con sus atribuciones y sobre todo con sus

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

responsabilidades. Que no se estén aplicando es otra cosa. Consideró que como ciudadanos, autoridades y distribuidores tiene que aplicar la ley.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Añadió que con el estado de fuerza que se tiene, están en condiciones de atender situaciones de fuerza mayor en la ciudad de Puebla, hace unos días acudieron a un operativo de un tuvo de dos pulgadas de la empresa Maxi Gas señaló que les hizo falta mucho material desde patrullas para cerrar las calles, que lo hicimos con las ambulancias, unidades del Heroico Cuerpo de Bomberos, pero tener esa cantidad de unidades del Cuerpo de Bomberos generó que se quedaran desprotegidas otras áreas de la ciudad.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Lo mas valioso que se tiene en el cuerpo de bomberos son los muchachos que son “verdaderos héroes” en recursos humanos tiene toda la capacidad para atender la problemática del Estado de Puebla aunque los recursos materiales y unidades son pocos. Las unidades tienen muchos años de abandono. La administración esta invirtiendo para adquirir nuevas unidades, se está renovando en infraestructura. Si hubiera un caso de condiciones extremas se verán en aprietos por falta de equipamiento, no por personal, que esta dispuesto a “servir con honor” que es su lema.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Preguntó si hay alguna pretensión de hacer un patronato para ayudar de manera externa al Heroico Cuerpo de Bomberos. ¿Podrían crear un patronato que trabaje para comprar equipamiento, chaquetones, mangueras, mantenimiento de unidades? Ya que consideró que si no se tiene algo antes de la etapa de la emergencia, no se estará llevando adecuadamente la parte de la prevención. Los van a agarrar durmiendo en un riesgo latente, es el caso del volcán; lo que su cedió en San Martín Texmelucan o la caída reciente del puente.

Habría empresas que estarían de acuerdo con la creación de un patronato y apoyar al departamento de bomberos. Estamos por debajo de otros lugares como Guadalajara, San Luis Potosí, de Hidalgo, Querétaro, Cuernavaca, Tlaxcala y Tulancingo.

Lic. Erich Junghanns Diestel.- Creó que si hay empresas que pueden apoyar, pero no es función de las empresas apoyar acciones que atañen al Estado, queda claro que se tiene que buscar una situación específica en beneficio de los Empresarios. En otras épocas se manejó el patronato, tuvo buenos resultados. Pidió que se trataran dos puntos: Existe un reglamento de bombero de más de treinta años al cual consideró obsoleto, necesita una actualización de datos.

Pensó que un área de oportunidad puede ser que en el Congreso los legisladores actualicen el reglamento y sea utilizado para todo el estado.

El 90% de los servicios que brinda el Heroico Cuerpo de Bomberos es en las poblaciones cercanas a la Ciudad de Puebla. Mencionó que tiene que haber un mecanismo legal el cual haga cumplir la corresponsabilidad de esos municipios para aportar algo.

Con respecto al tema de los cilindros de gas consideró crear una cultura de la prevención y concientización en el sector industrial. Puso a la disposición al organismo de la Cámara Nacional de la Industria y la Transformación para que se traten temas específicos y se lleven a cabo capacitaciones.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

TUM. Alfonso Lamadrid Hernández.- Preguntó al comandante si aun se siguen cobrando las capacitaciones. En otros estados las capacitaciones se cobran en especie ¿se pueden implementar este tipo de mecanismos?

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Respondió que se pueden dar cursos sin emitir certificados y pueden recibir donaciones. Se pueden dar certificados a través de finanzas, los donativos son en especie. Un equipo de bombero es caro como para que una persona lo done, incluso hay grupos de empresarios interesados, pero se tiene que tener cuidado ya que se puede prestar a malos entendidos. Sí tiene apertura la Secretaría pero se esta yendo con mucho cuidado para poder estructurarlo bien. Anteriormente se entregaban las constancias en grupo, ahora se entregan por persona, solo se podía capacitar a 20 y ahora ya les autorizaron capacitar a más.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Comentó que anteriormente tuvo la oportunidad de estar cerca del presidente de Cruz Roja, les llegaba información de gente de Estados Unidos que quería donar equipos rotarios de bomberos, en Volkswagen la oportunidad de adquirir un equipo de bomberos que ellos no utilizaban pero en ese momento Cruz Roja no quiso ya que no era una necesidad. Ahora que Eric Junghanns es el presidente de la Cruz roja pidió que se pudiera ver la forma de que se adquirieran las unidades que se donan y pasárselas a bomberos.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Él propuso el patronato ya que puede adquirir la figura jurídica de una asociación civil, se podrían entregar un recibo deducible de impuestos a las empresas que quieran apoyar la causa.

1. En el patronato se integrará a la parte gubernamental, la transparencia y la parte social.
2. Canalizar las donaciones de Estados Unidos.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- La decisión se iría hasta el Estado, con la Secretaría de Seguridad Pública y promovida al Gobernador, si la propuesta esta bien estructurada será bien aceptada.

Lic. Efrén Juan Bashbush Bauza.- Estuvo al frente de suicidio en Puebla hace seis años e invitó a bomberos, a los cuales capacitó y fue un grupo extraordinario de ayuda en Cruz Roja.

Fue invitado por la directora de Salubridad María Teresa de Com y del Rector Enrique Agüera para retomar la prevención al suicidio, ya están teniendo pláticas con el gobernador y con el Secretario de Salubridad. Invito al cuerpo de bomberos a asistir a las pláticas que están llevando a cabo ya que bomberos los ha apoyado en una forma extraordinaria, se les harán llegar las invitaciones para cuando se hagan las pláticas en rectoría.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Sometió la propuesta de la elaboración del documento para crear un patronato pro-bomberos a votación, la cual fue aprobada. Se buscarán las bases y sustentos legales correspondientes.

Lic. Erich Junghanns Diestel.- Si se va a ser una propuesta tiene que estar bien fundamentada, tiene que ser un buen proyecto donde realmente contenga objetivos, metas. Sugirió buscar un mecanismo con una institución educativa, siempre han tenido relación con las universidades más importantes del estado

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

(UDLA, BUAP, TEC DE MOTERREY etc.) ya que no todos cuentan con la capacidad ni con el tiempo y que la gente de la academia y los chavos generen propuestas.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Le pareció buena la propuesta de Eric Junghanns, en el despacho jurídico de la BUAP dan asesoría legal gratuita a la ciudadanía. Se comprometió a pedir la asesoría legal y así poder sentar el proyecto. Preguntó al maestro Simeón cuales eran las posibilidades de poder contar con el apoyo de la Facultad de Arquitectura para la parte técnica. Consideró que el idóneo para solicitar una modificación en el reglamento seria el Secretario de Seguridad.

La unidad de protección civil de Jalisco esta descentralizado del Gobierno del Estado propuso que se les pida una muestra de como están manejando sus recursos, aclaro que la idea no es hacer una copia si no para tener un panorama mas amplio, un marco referencial.

TUM. Alfonso Lamadrid Hernández.- Será bueno tener experiencias de otros lados, sugirió ponerse en contacto con Manuel Maza que es el director de bomberos de Oaxaca, allá el cuerpo de bomberos estaba por la calle se hizo un patronato, ahora cuentan con un equipo muy bueno, capacitación constante, personal responsable, equipo de calidad. Tiene sus "unidades break" capacitadas en el extranjero. Todo se logró a partir del patronato.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Preguntó cual es el apoyo que se dará por parte del Colegio de Arquitectos de Puebla.

Arq. David Del Carmen Vázquez.- Del Colegio de Arquitectos de Puebla el apoyo sería solamente como perito ya que lo que realizan es obra.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Consideró que será muy valiosa su participación como peritos ya que siete de sus nueve estaciones están muy dañadas. Ellos no saben como estructurar una petición de apoyo no saben como reparar el daño que tiene sus instalaciones.

TUM. Edgar Varela Cortés.- El Colegio de Arquitectos de Puebla hará los dictámenes estructurales y preguntó ¿cuándo de podrán hacer las primeras capacitaciones?

Lic. Erich Junghanns Diestel.- Dijo que acababan de tener su capacitación continua del personal y agradeció el apoyo. Para el domingo tendrán dieciséis elementos en el programa de "mis primeros pasos". Notó que cuando realizaba las capacitaciones los bomberos de la Volkswagen, por falta de conocimiento, le colocaban el casco a los niños y les decían: "ahora son parte de los bomberos". Eso con lleva a que el niño se crea un bombero y lo pone en riesgo. Lo ideal es que se les diga: "ahora eres amigo oficial del bombero". Genera un cambio de contexto y no arriesga a los niños o los casos que se dan en la escuela. Informó que Rafael no pudo asistir ya que acudió a una junta en México pero prestó la sala.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Aclaró que ellos no realizan ese tipo de acciones con las visitas escolares. Invitó a que los acompañen en alguna de las visitas. Trasmiten una ambiente sano y de felicidad a través de juegos. Tienen su recientemente formado, centro de cultura de la prevención en el cual se esta trabajando un proyecto rural enfocado hacia los niños.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

Lic. Erich Junghanns Diestel.- Los felicito ya que están dispuestos a recibir consejos, ya que han tenido la experiencia con otros organismos que se muestran mas cerrados, hizo la invitación para usar las instalaciones de Cruz Roja para cuando lo necesiten, en CANACINTRA están en la mejor disposición para generar una cultura de la prevención, al igual que todo el consejo, ya que la labor social que realizan es demasiado importante y tiene que mantenerse para que así pueda trascender.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Esperan hacer mucho mas. Tiene el equipo de gente listo para hacerlo, añadió que han aumentado sus visitas, sus emergencias y sus servicios a la sociedad de una forma sorprendentes.

Solo aceptan voluntarios pero sólo en la estación por cuestión de riesgos. Las empresas están a la espera de que se oficialice el asunto del patronato que promovieron, los apoyan y han visto que los recursos humanos les han llevado despensas, les han apoyado con el piso del consultorio dental para el personal, ya tienen una silla, están buscando el equipamiento del consultorio.

Lic. Erich Junghanns Diestel.- El programa de “mis primeros pasos en prevención de incendios” dejó de hacerse hace dos años, sin embargo se sigue trabajando con centros escolares del ; es un programas institucional, fue un acuerdo que le agradece al Mtro. Jorge Luis Quiroz Aguiles le firmó el documento institucional y así es como se lleva el programa “escuela verde”, “escuela siempre abierta” y “mis primeros pasos”.

Informó que con la nueva administración se firmó la minuta de trabajo y en dos mese tendrán catorce nuevos manuales en catorce lenguas indígenas para el Estado de Puebla ya que los niños indígenas también tienen riesgos. Se empezará a trabajar con las grabaciones en su lengua, el tema es un poco complejo se requerirá apoyo de SICOM, del estudio de grabación de la UPAEP etc., se tiene que romper con las barreras del idioma para llevar este programa hacia todo el estado.

TUM. Edgar Varela Cortés.- comentó que estuvo con la decana de la UDLAP y le presento todo la información y les presentaran una opción de proyecto y en SICOM también esta en la mejor disposición, solo se tiene que hace otra junta con ellos para poder echarlo a andar, ellos están dispuestos a sacar spots en la estación de radio y en programas que ellos tienen implementar el programa en televisión. Solo se trata de ponerse de acuerdo no habría ninguna problema ya que se fomenta la cultura de la prevención.

Lic. Erich Junghanns Diestel.- Consideró que si lleva acabo todo el programa después podrían aterrizarlo con el secretario de educación y retomar el esfuerzo de capacitar a mil maestros en donde desgraciadamente por situaciones políticas se detuvo el proyecto.

TUM. Edgar Varela Cortés.- ¿Que posibilidades tiene él para contactar a SICOM? Para que vayan a la capacitación que de va a impartir a los bomberos. Se empezará a tomar cartas en el asunto ya que es un tema muy importante que no se había tocado, que no se había tomado ya que no tenían toda la información.

Propuso al consejo apoyar la situación estratégica del valor humano en el cuerpo de bomberos, pidió que se diera el mismo apoyo que se le dio a Cruz Roja se le de al cuerpo de bomberos con ciento cincuenta playeras o gorras.

Lic. Erich Junghanns Diestel.- Respondió que si apoyaba con las playeras.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

TUM. Edgar Varela Cortés.- Preguntó si alguien tenía alguna opinión, duda o propuesta sobre el tema de bomberos. La recolección de los residuos sólidos es también un tema muy importante que se tiene que tratar en general el de los residuos sólidos, en el tema hay puntos que ellos como protección civil deben tener interés, checar el reglamento para generar una mejor ciudad.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Señaló que en cuanto a los cilindros de gas que tienen una durabilidad de 10 años se tiene que cambiar, pero no se les dice que se tiene que hacer con el que ya no se usa, y está de acuerdo con la propuesta al reglamento y que se faculte a alguien para disponer de su uso y proponer las normas que tendrá el depósito.

Tec. David Silva.- Está de acuerdo con lo que menciona y dijo que efectivamente en los centros de acopio y recicladores no de haber tanques de gas pero no le han dicho a donde los debe llevar, es muy difícil que se hagan las cosas, pero ya es urgente que nos decidamos a hacer algo para el bienestar de la ciudadanía.

TUM. Edgar Varela Cortés.- En el punto que mencionó David Silva pensó en que se pueden hacer visitas a las gaseras para saber cuál es el estado de los tanques y empezar a quitar los tanques problema, para eso se necesitará ver quien le compete esta función. Hay grandes industrias metal mecánicas que podrían reciclarlo, solo que tendrían que venir cortados, que no contengan vidrio o plástico.

Tec. David Silva.- Es un riesgo que los cilindros se queden con gas, se acordó que para que se reciban cilindros de gas llenos con 90% de agua para que se puedan cortar, esa es una medida de seguridad, cortándolos así quedan los pedazos, se colocan en un contenedor de 80 centímetros para fundirlos pero el olor es tan penetrante que después le llaman a los bomberos o a protección civil.

Maricruz Cúe Muñoz.- Vio en la colonia Universidades que llegó una camioneta de Protección Civil, con un tanque estacionario que lo había bajado de un mercado, lo desfogaron allí, lo echaron a la camioneta de Protección Civil con una grúa y de allí a un negocio de chatarra y es allí donde lo venden y los que van de Protección Civil se reparten la lana. Lo vi.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Mencionó que el consejo ciudadano tiene muchas propuestas de conocimiento de causa de lo que se habló, se dirigió al comandante y puso a sus órdenes al consejo ciudadano de protección civil, para realizar la propuesta.

Comandante Ricardo José Villarreal Guajardo.- Agradeció la iniciativa y la invitación, de igual forma ellos están a sus órdenes y espera poder apoyarse en el consejo y así lograr algo fabuloso.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Agradeció la visita del comandante del Heroico Cuerpo de Bomberos, que estará siendo invitado cada mes a las reuniones del Consejo Ciudadano de Protección Civil para seguir trabajando.

Agradeció a todos los que participaron en la entrega de reconocimientos a los consejeros Ciudadanos, señaló que hubo participaciones que se quedaron muy cortas, casi nulas.

Manifestó sus mejores deseos para este año nuevo, espera que se logren sacar dos proyectos:

1. Terminar juntos este periodo.
2. Llevar a cabo el proyecto de bomberos.

Puebla, Pue., a 18 de enero de 2012

Tec. David silva.- Pidió al consejo que se trate realmente esto y que no se trate tan a la ligera. Que se platique únicamente con consejeros el tema de la entrega de reconocimientos.

TUM. Edgar Varela Cortés.- Se convocó a una sesión extraordinaria, el contador Arturo a quien se le pidió llevar el corte de caja de la entrega de reconocimientos, lo presentará en la próxima reunión. Dio por terminada la sesión y agradeció la asistencia de todos.

ACUERDOS

1. Se convocó la próxima sesión.